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ATA 008/14 
                       Aos vinte e quatro dias do mês de março do ano de dois mil e quatorze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a oitava SESSÃO ORDINÁRIA, 
da segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 
de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e 
os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Laureni Garcia Pagini, Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os 
vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto 
Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 007/14, previamente 
disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM n° 015/2014- 
Enviando Projeto de Lei n° 013/2014; Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei N° 
008/2014; Of. PGM n° 006/2014- Enviando Projeto de Lei 006/2014; Of. 003/2014, 
Secretaria da Saúde- Enviando dados sobre Monitoramento da Gestão de Saúde e 
Prestação de Contas referente ao 3° quadrimestre de 2013. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS- Cartório Eleitoral de São Jerônimo- Informando datas de vinda a Barão do 
Triunfo; Of. 001/2014 de Dorotéa Wölfle Dalbem- Reivindicando melhora de estradas no 
Município. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. N° 012/14- Enviando proposições aprovadas 
em sessão passada; Of. Leg. Nº 007/14- Enviando projeto aprovado na sessão passada. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Município de Barão do 
Triunfo pelo aniversário de emancipação ocorrido no dia 20 de março. Deixou os parabéns 
a Daniel Semensatto pela formatura em Camaquã. Congratulou o seu partido, PMDB, que 
estava completando quarenta e oito anos de existência no presente dia. Explanou que na 
semana anterior tiveram uma reunião com o Prefeito sobre a obra da praça, sendo que foi 
falado que esta iria recomeçar no dia subsequente ao da reunião, segundo informações da 
empreiteira ao Prefeito. Comentou que até o momento havia sido largada somente uma 
carga de areia ao lado da obra. Referiu que, por vezes, não sabe se as pessoas brincam 
ou não ao fazer certos comentários. Relatou que no presente dia lhe abordaram na agência 
bancária e lhe disseram que havia ficado bem linda a obra de R$ 200.000,00 (duzentos mil 
reais) na praça, mais um pedaço de piso que foi feito. Porém, explicou a esse amigo que a 
data que estava na placa tinha que ser alterada, conforme o que foi dito pelo Prefeito. 
Contudo, a população vê aquela data, aquele valor, e simplesmente vê um piso. Declarou 
que se não visse movimento na obra durante a semana, teriam que marcar uma reunião 
com a construtora para ver o que está ocorrendo. Relatou que, infelizmente, as obras 
começadas em Barão do Triunfo têm ficado pela metade. Expôs que a obra que foi 
começada em cima do prédio da Secretaria da Agricultura, está com quase dois anos de 
existência, porém não tem como ser usada, pois chove mais dentro do que na rua. Frisou 
que, às vezes, as pessoas são até irônicas com o vereador, e com razão, pois eles estão 
ali para fiscalizar, não tirava a razão da população. Destacou que, querendo ou não, o 
dinheiro que está sendo usado é de todos. Reportou-se a outra questão comentada na 
semana anterior, sobre os transportes escolares. Relatou que no presente dia furou um 
pneu dianteiro do micro-ônibus da Prefeitura e, graças a Deus, não havia ocorrido uma 
tragédia. Declarou que o motorista havia lhe relatado várias vezes que o referido pneu iria 
estourar, e eles mandavam andar. Expôs que furou na Estrada do Arroio Grande, em frente 
ao local onde residia o motorista Rudimar antigamente, na hora em que trazia os alunos do 
Arroio Grande, inclusive, seu filho estava dentro desse ônibus. Referiu que o motorista até 
lhe ligou para informar o que tinha ocorrido, caso as crianças estivessem assustadas. 
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Deixou um alerta: são sete ou oito crianças com seis anos, não conseguem se segurar bem 
e, por vezes, não vêm prestando atenção no trajeto. Considera preocupante o fato de 
estourar um pneu dianteiro, haja vista estarem recém no começo do ano letivo. Colocou 
que esteve conversando com o Prefeito, era problema de licitação, só que julga que eles 
têm que saber que essas licitações têm que ser feitas em janeiro, e não em março ou abril. 
Pediu ao Prefeito que tomasse providências logo quanto aos transportes escolares, antes 
que ocorresse uma tragédia. Frisou que fazia duas sessões que já estavam comentando 
sobre esses problemas, todos estavam sabendo, todos os vereadores eram conhecedores 
que os transportes escolares não estão como deveriam estar. Usou a tribuna: 
VEREADOR OSMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Colocou 
que, no presente dia, a Senhora Estefânia os visitava e os honrava muito com a visita. 
Declarou que a servidora até lhe surpreendia, uma vez que sabia que ela estava de férias. 
Todavia, acredita que é o costume da Casa, com seus servidores, que os põe cada vez em 
uma obrigação maior de se fazer presentes o máximo possível. Expôs que, em nome da 
Câmara, tinha certeza que poderia agradecer a visita de Estefânia. Explanou que, no dia 20 
de março, ocorreu o vigésimo segundo aniversário do Município, que é algo 
importantíssimo e significativo. Pois antes de se emanciparem, quando dependiam de São 
Jerônimo, tudo era mais difícil. Recordou que, na época, ainda houve muitos que se 
colocaram contrários ao fato de que Barão do Triunfo pudesse se tornar um Município. 
Expôs que se sabe que é um processo que leva muitos anos e problemas sempre existirão. 
Todavia, o importante é que hoje o Município é independente, embora sempre deixe algo a 
desejar, posto que perfeição não existe. Entretanto, o Município está sobrevivendo e 
passou por mais essa data comemorativa. Julga que todos devem almejar o seu sucesso, 
embora sempre haja opiniões contrárias e alguns comentam que dessa forma não valeria 
nem a pena ter se emancipado. Crê que não é com pensamento negativo que iriam 
construir algo. Salientou que o Município está caminhando e poderiam até dizer que de 
uma boa maneira. Destacou que lembrava muito bem que na primeira legislatura Barão do 
Triunfo estava entre os quinze municípios mais pobres, com mais deficiências a nível 
estadual. Todavia, hoje as pessoas poderiam ler algum documento para ver a posição que 
Barão do Triunfo se encontra; embora ele entenda que existe muito a ser corrigido, muito 
para melhorar, porém, isso é incumbência de uma maioria, não é de apenas um. 
Expressou que todos devem almejar que amanhã o Município esteja melhor do que hoje. 
Declarou que não era como se ouviu na legislatura passada, há alguns meses do início da 
campanha eleitoral. Referiu que houve o comentário de que havia caído uma ponte e 
prejudicado uma comunidade e teve alguém que disse que era bom para a oposição, pois 
perderiam terreno político com isso. Considera que não se pode proceder assim. Deve-se 
pensar de uma maneira coletiva, positiva, uma vez que, independente do governo que 
estivesse, era preciso torcer pelo sucesso dele. Independente se ele se reelegeria, se 
concorreria ou não, mas é preciso que se queira que o Município seja melhor e não para 
pior. Julga que não se pode desejar a derrota de uma pessoa ou comunidade para que 
alguém tenha privilégio político. Expôs que sempre diz que a política é passageira, daqui a 
pouco tempo pode-se não estar mais dentro dela. Não obstante, eles têm obrigação de 
caminhar de cabeça erguida, conscientes de que foram vezes que erraram tentando 
acertar, não errando propositadamente. Salientou que a população quer sempre melhoras 
e é o que deseja que aconteça, embora, às vezes, por alguns motivos, isso não ocorra.  
Entretanto, espera que não aconteça um ataque, uma derrota para uma família, 
comunidade, propositalmente pela Administração, para que haja ganho político. Espera que 
os ganhos políticos fiquem à parte e que o interesse da comunidade venha a contemplá-
los. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou Eloiva, sua mãe, pela comemoração do aniversário no presente 
dia. Comentou que esteve presente no dia anterior no Campeonato Regional da Serra do 
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Herval prestigiando a abertura, estava muito bom. Desejou sucesso aos organizadores. 
Parabenizou o Município pela passagem do aniversário completando vinte e dois anos de 
emancipação. Reportou-se ao comentário do Vereador Osmar que disse que têm várias 
coisas que poderiam ocorrer de forma melhor, porém considera que é uma infelicidade falar 
que o Município não era para ter se emancipado. Julga que esse comentário é descabido. 
Considera que os munícipes têm que trabalhar e se orgulhar do Município para que ele 
cresça cada vez mais, independente de quem estiver na política ou não, se todos fizerem a 
sua parte, o Município crescerá. Pediu autorização ao Presidente para marcar uma reunião 
com o Ministério do Desenvolvimento Agrário (MDA) e Secretaria de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (SEAPA), que têm vários programas que Barão do Triunfo pode se 
enquadrar, como Mais Grãos, para tratar a respeito da cultura do milho, que está havendo 
grande plantação na região. Tratar também da soja que já tem trezentos hectares 
plantadas no Município, que há um tempo não era plantada. Tratar também da URS Mais 
Leite, para tentar algo para dar apoio a essas pessoas que estão investindo na cultura do 
leite na região da Serra do Herval. Referiu que há cinco ou seis famílias que já estão 
produzindo leite. Relatou que duas ou três lhe parece que já estão entregando, estão 
fazendo financiamento para comprar seus equipamentos. Destacou que procurará ver o 
que se pode fazer para incentivar outras culturas, não só o fumo. Comentou também sobre 
o problema de correção de solo, referente ao calcário, que o Município, quando foi lançado 
o programa, estava com tudo em ordem, depois veio uma nota dizendo que faltava 
documentação. Porém, sabe que não é assim, pois foi feito tudo dentro das análises da 
Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural (Emater), todos levaram, a Secretaria 
de Agricultura também fez seu papel. Contudo, veio uma nota que Barão do Triunfo não 
seria contemplado na primeira remessa. Pensa que um representante dos vereadores 
deveria ir até lá e pedir uma melhor explicação, saber porque estão tirando Barão do 
Triunfo da lista, se é um fator político ou se é outro problema. Expôs que se o Presidente 
concordasse, poderiam marcar uma reunião e ir um vereador ou dois e convidar também a 
Emater e Secretaria da Agricultura e ver o que se pode fazer para ajudar os agricultores do 
Município. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a organização do Campeonato Regional 
da Serra do Herval, referindo que esteve presente no dia anterior, foi um belíssimo evento. 
Pediu ao Executivo que estudasse com atenção a proposta que há poucos dias tinham 
colocado ali, solicitando um meio de auxiliar esta associação neste tão belo evento que em 
todos os anos é feito. Destacou que a associação necessita de uma ajuda financeira por 
parte do Executivo e julga que seria muito bem merecida, pois é necessário, haja vista as 
dificuldades que se tem de organizar um evento deste porte dentro do Município. Reportou-
se ao comentário do Vereador Rodrigo quanto aos transportes escolares, pedindo ao 
Executivo que olhasse com atenção essa situação dos veículos. Enfatizou que essa 
manutenção poderia ocorrer na época das férias, a revisão dos veículos escolares. Frisou 
que recém iniciaram as aulas e já está havendo problemas, com risco de ocorrer um grave 
acidente com as crianças, estourando um pneu dianteiro de um ônibus. Salientou que 
quando se comenta muitas vezes ali que os veículos estão com dificuldades de 
manutenção; normalmente surge alguma conversa que está em fase de licitação para 
comprar as peças. Contudo, essas licitações devem ser feitas na época das férias. Afirmou 
que o ano letivo começou há pouco e o pneu devia estar estourando desde o ano passado. 
Colocou que, conforme recebeu o ofício de Dorotéa, que é uma munícipe que tem um 
trabalho dentro do Município, uma grande produtora na área da agricultura e da pecuária e 
está neste anseio, solicitando as devidas providências nas estradas. Comentou que é uma 
pessoa que sofreu um grave acidente e necessita ter um melhor acesso de estradas. 
Agradeceu ao Executivo, pois no presente dia, próximo à Localidade Certaja, estavam 
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patrolando as estradas. Espera que concluam as que estão em necessidade, pois são 
várias. Deixou dito à Dorotéa que é importante que as pessoas tenham coragem de se 
manifestar e reivindicar os seus direitos e é obrigação do Município dar atenção e apoio 
àqueles que fazem suas reivindicações. Deixou um pedido ao Executivo, Secretaria da 
Saúde, visto que tem ouvido várias reclamações com relação à falta de medicação na 
farmácia básica. Relatou que no ano passado comentou ali, e também havia a questão da 
tal da licitação, porém agora, novamente, a população está reclamando a todo momento 
aos vereadores e solicitando providências, por isso pedia ao Executivo que olhasse essa 
situação com atenção e tomasse providências o mais breve possível, porque saúde é algo 
que não pôde esperar. Declarou que é preciso resolver logo a situação, pois as pessoas 
estão em deficiência e necessitam das medicações que não estão recebendo por conta do 
Município, as quais a população tem direito. Usou a tribuna: VEREADOR ILO- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Município pela passagem 
do aniversário, ocorrido no dia 20 de março, desejando que Deus iluminasse mais as ideias 
dos gestores do Município para que pudesse ser ainda melhor. Relatou que houve o 
falecimento do Senhor Abrelino Ventura, pai de Vilson Gordo, pedindo que fosse enviado 
ofício de pesar em seu nome e dos demais vereadores que quisessem fazer parte. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 015/14 DA VEREADORA 
LAURENI- que sejam colocadas antenas de telefone celular em todas as escolas 
municipais que não possuem sinal telefônico. INDICAÇÃO Nº 016/14 DO VEREADOR 
RODRIGO- propõe ao Executivo Municipal reiteração da Indicação 020/13 do Vereador 
Rodrigo- que seja providenciada a construção de mais sanitários na Escola Municipal de 
Ensino Fundamental D. Pedro II. Aprovada por unanimidade no dia 25 de março de 2013. 
INDICAÇÃO Nº 017/14 DO VEREADOR RODRIGO- propõe ao Executivo Municipal 
reiteração da Indicação 026/13 do Vereador Rodrigo- que seja construído um refeitório na 
Escola Municipal de Ensino Fundamental D. Pedro II. Justificativa: Atualmente, os alunos 
têm comido em lugares inapropriados. Temos no Município uma nutricionista profissional, 
que prepara cardápios essencialmente nutritivos e de notável qualidade, todavia, de que 
adianta ter uma boa alimentação se a estrutura, muitas vezes, não oferece um local 
adequado para os alunos realizarem suas refeições dignamente. Enfatizo que, para um 
bom rendimento escolar, é de suma necessidade a junção entre a qualidade do ensino e a 
boa e digna alimentação dos estudantes. Aprovada por unanimidade no dia 08 de abril de 
2013. INDICAÇÃO Nº 018/14 DO VEREADOR ELOMAR- que seja procedido o estudo da 
possibilidade de contratação de serviços de médicos com especialização em cardiologia e 
reumatologia. Justificativa: Com a contratação de profissionais especializados nas 
respectivas áreas, seria possível diagnosticar e prevenir vários problemas, sobretudo, no 
caso do reumatogista, que trata as seguintes enfermidades: artrite, artrose, tendinite, gota, 
ácido úrico, bursite, osteoporose, colagenose, hérnia de disco, espondilite, entre outros. 
Diante da quantidade de doenças que podem ser tratadas por este profissional, entende-se 
que a contratação seria de extrema importância à população baronense que anseia tanto 
pelos serviços médicos prestados nesta área da saúde. INDICAÇÃO N° 019/14 DA 
BANCADA DO PMDB- que seja realizado cronograma organizando o trabalho de 
representantes a serem convidados para abertura da Festa do Município com as seguintes 
representações: Representante do Executivo; representante do Legislativo; representante 
das Associações; representante do Sindicato; representante das Entidades Filantrópicas; 
representante da Educação Estadual do Município; representante das Entidades Religiosas 
do Município (Católica, protestante, evangélica, entre outras). PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 039/14 DO VEREADOR TIAGO- que seja providenciada a colocação de ponto de 
iluminação pública no cruzamento da Rua Sete de Setembro com a Rua Airton José Prates 
Ramos, antiga Rua Riachuelo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 040/14 DO VEREADOR 



 

 ATA 008/14                                                                                                                                                       5 
 

 

RODRIGO- que seja providenciada a reforma da lixeira existente na esquina da rua onde 
situa-se o Ginásio Municipal de Esportes. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 040/14 DO 
PRESIDENTE NERCIO- que sejam providenciados patrolamento e encascalhamento das 
estradas gerais e vicinais, com os acessos das entradas de residências que ainda não 
foram feitas no Município. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 005/14 DA BANCADA DO PTB- 
solicitam ao Executivo Municipal que envie o que segue: quantas horas foram trabalhadas 
pelas máquinas cedidas às associações do Município durante o ano de 2013, com 
planilhas em anexo; gasto ocasionado pelas referidas máquinas; quanto tempo ficaram 
paradas em função de manutenção; quanto foi gasto em manutenção; se houve alguma 
garantia da fábrica em relação à manutenção; se há alguma dívida pendente; se há 
dinheiro em caixa nas associações para possível manutenção; entre 2013 e 2014 houve 
troca de operador, se houve, quais os nomes dos operadores e motivo da troca, 
informando ainda quem são os atuais operadores. A INDICAÇÃO 020/14 dos 
VEREADORES ILO e ELOMAR foi retirada a pedido dos autores. Foram ainda discutidos, 
votados e aprovados por unanimidade: PROJETO DE LEI N° 008/2014- Autoriza realizar 
convênio com a Associação dos Universitários de Barão do Triunfo, com Mensagem 
Retificativa. PROJETO DE LEI N° 009/2014- Autoriza abrir crédito especial no orçamento 
vigente e dá outras providências. PROJETO DE LEI N° 010/2014- Estabelece o índice de 
reajuste para Revisão Geral Anual no Município de Barão do Triunfo. PROJETO DE LEI N° 
011/2014- Estabelece o quadro de provimento efetivo do Poder Executivo de Barão do 
Triunfo. PROJETO DE LEI LEGISLATIVO N° 001/2014- Fixa a Revisão Geral Anual aos 
Servidores da Câmara Municipal, com base no índice aplicado aos servidores públicos 
municipais. PROJETO DE LEI LEGISLATIVO N° 002/2014- Fixa a Revisão Geral Anual ao 
Prefeito, Vice-Prefeito, Secretários, Presidente da Câmara e Vereadores, com base no 
índice aplicado aos servidores públicos municipais. Foi ainda discutida, votada e aprovada 
por unanimidade: URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI Nº 013/2014- Despesa com o Rodeio 
Estadual. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR MARCOS, Líder do PP- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Álvaro pela abertura do 
Campeonato Regional da Serra do Herval, pedindo desculpas por não poder ter se feito 
presente, referindo que dia 06 de abril estaria participando e prestigiando. Congratulou a 
equipe de Barão do Triunfo que se fez presente no dia anterior em Três Coroas em uma 
trilha de moto, que ele, como desportista, não desse esporte, mas no futuro talvez, julga 
que é muita boa a confraternização com outras culturas e outros lugares que, de repente, 
em um futuro próximo, possa trazer para o Município algo parecido. Informou que nos dias 
03 e 24 de abril o Cartório Eleitoral estaria presente na Casa para prestar serviços. 
Parabenizou o Município de Barão do Triunfo pela passagem do aniversário no dia 20 de 
março, referindo que foi muito bom ter ocorrido a emancipação, posto que se viu muitas 
melhorias de lá para cá, contudo, precisa-se melhorar muito ainda, todavia, já melhorou 
bastante. Deixou os parabéns ao Município de Sertão Santana que fazia aniversário no 
presente dia. Agradeceu a Jair do Gramal que lhe disponibilizou espaço no sábado, 
durante o dia inteiro para apresentação de produtos enquanto Jair realizava um torneio de 
futebol de salão magnífico. Discorreu acerca da questão das estradas, expondo que o 
Município a partir de sábado, viu que as máquinas estão trabalhando. Colocou que talvez 
estejam atrasadas, porém estão trabalhando. Comentou que hoje, estradas que na semana 
passada os vereadores reclamavam muito, estão bem feitas. Acredita que seguirá a 
sequência, visto que os vereadores têm vários pedidos. Declarou que gostaria muito de 
não precisar fazer pedidos de estradas, que a Secretaria trabalhasse tranquila. Porém, 
dizia aos vereadores, que com o trabalho andando, é preciso ajudar o Secretário de Obras, 
o Prefeito, Vice-Prefeito, convidando a visitar alguns lugares que se sabe que estão piores. 
Destacou que, muitas vezes, é mais fácil convidar pessoalmente em lugar de ele, 
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Vereador, vir à Casa e fazer um pedido de estrada. Declarou saber que a comunidade 
pede isso, porém, muitas vezes, indo diretamente ao problema, talvez a solução fosse mais 
rápida. Explanou quanto à questão de melhorias em postos de saúde, compra de 
equipamentos, melhorias em escolas, deixando dito à comunidade que acreditava 
piamente nos vereadores. Destacou que tinha certeza que essa era uma preocupação de 
todos. Enfatizou que o Prefeito, Vice-Prefeito e Secretária de Educação também se 
preocupam muito com isso. Gostariam de ter o terreno e refeitório para tal escola ou 
aparelhos e médicos em determinados setores. Entretanto, as condições, muitas vezes, 
não suportam. Agradeceu a quem os prestigiava na ocasião, convidando para participarem 
sempre das sessões nas segundas-feiras. O VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, cedeu 
seu espaço à VEREADORA LAURENI, Vice-Líder do PTB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes, em especial, Armandina, Adão, Professora Michele e 
seu companheiro e Dorotéa que já estava se locomovendo. Expôs ao Ex-Vereador Álvaro 
que não pôde se fazer presente na abertura do Campeonato Regional da Serra do Herval, 
contudo, esperava se fazer presente na próxima rodada. Comentou que a Servidora 
Estefânia veio os visitar, visto que a saudade batia mesmo estando de férias, desejando-
lhe boas-vindas. Expôs acerca do encontro que houve na propriedade do Senhor Olmiro 
Govoni, Tarde de Campo, proporcionado pela Casa do Colono. Destacou saber que houve 
várias demonstrações e ouviu muitos comentários da boa experiência que foi mostrada 
naquela ocasião. Explicou que não pôde se fazer presente visto que tinha um compromisso 
e já tinha dito isto na Casa, todavia, sabe que foi de grande importância, pois os 
agricultores merecem e precisam ver para poderem aplicar em suas propriedades. 
Comentou quanto ao Cartório Eleitoral que viria à Casa, expondo que já estava 
preocupada, pedindo ao Senhor Adão e Armandina que levassem cartões informativos que 
os vereadores tinham para distribuir, comunicando que nos dias 03 e 24 de abril haveria 
confecção e troca de localidade de títulos na Casa; e que nesses dias deveriam trazer 
documento com foto e comprovante de residência. Expôs que no dia 31 de março ocorreria 
o II Encontro Alusivo ao Dia da Mulher, proporcionado pela Diretora Raquel e professoras 
desta escola, afirmando que se faria presente neste belo encontro. Parabenizou o 
Município pela passagem do aniversário no dia 20 de março, frisando que Barão do Triunfo 
é um Município bom, que está de portas abertas. Declarou saber que o Município está 
precisando de muita coisa, sobretudo, o asfalto, que estão em busca e um dia conseguirão, 
contudo, dependem do Governo Federal. VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou a Associação Esportiva Galera que 
iniciou mais um campeonato de futebol sete, pedindo desculpas por não poder ter 
comparecido. Deixou dito à Administração 2013-2016, que fizeram um folder de Barão do 
Triunfo contendo o calendário de eventos do Município, que traz as atividades do ano todo. 
Contudo, se deparou com dois eventos que são realizados no Município, que são de 
grande importância, que não estavam na relação de eventos. Expôs que um era o 
Campeonato Regional da Serra do Herval e o outro era o Dia de Artes Marciais. 
Entristeceu-se, apesar de talvez ter sido um esquecimento, porém se alguém lesse o 
folder, julgaria que não estão incentivando o esporte. Deixou dito a Flávio que várias 
pessoas vieram lhe dizer que o evento Tarde de Campo, proporcionado pela Casa do 
Colono, estava muito bom, todavia, não pôde se fazer presente devido ao seu horário de 
trabalho. Contudo, sabe que foi representado pelos vereadores Ilo e Elomar, porém não 
sabia se havia mais algum vereador. Por fim, deixou um grande abraço e boa noite 
Pmdbista a todos que se faziam presentes, convidando todos a retornarem às sessões. 
Cedeu um minuto ao VEREADOR ILO, Vice-Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Parabenizou Flávio pela grande iniciativa da Tarde de Campo, quando se fez 
presente e havia grande público. Relatou que os agricultores puderam ver muitas 
novidades. Agradeceu a visita de Dorotéa, referindo que o atendimento do pedido dela era 
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o anseio de todos os vereadores. Destacou que sabe que ela está enfrentando um 
problema de saúde atrás de um pedido de estrada. Colocou que ele pediu à Casa, frisando 
que não era uma preocupação somente sua, mas de todos os vereadores. Todavia, como 
foi comentado, já está sendo feita alguma parte dessa estrada. Esperava que ela tivesse 
seu reconhecimento, visto que julga que não é justo uma pessoa que se encontra no 
estado de saúde em que está, o que está enfrentando em termos de estrada e ela não ter 
recebido o mínimo de atenção. Enfatizou que várias vezes comentou o assunto na tribuna, 
por vezes, se sente cansado, até envergonhado em pedir estradas. Entretanto, acredita 
que ninguém passou um trajeto tão difícil como estão passando na Estrada do Fumo. 
Expôs que fica constrangido, ela lhe cobrou várias vezes, tem o direito de cobrar, pois ela é 
do Município, uma grande batalhadora. Acredita que é uma das maiores produtoras de soja 
e pecuária do Município. Afirmou que, por vezes, se constrange, porém como sua vizinha e 
amiga, tinha o direito de cobrar a ele que é vereador, tem direito a cobrar pela comunidade. 
Pedia desculpas, referindo que sempre fez o que pôde e teve o apoio dos vereadores. 
Todavia, esperava que o Executivo tomasse providências, que em breve houvesse a 
melhora dessa estrada, em vista do problema de saúde dela. Declarou que ninguém no 
Município passou o que ela estava passando, uma pessoa ficar enferma como ela ficou e 
hoje com a garra e força de vontade dela podia dizer que estava andando. Colocou que 
Deus iria iluminá-la, ajudá-la, e um dia estaria caminhando e correndo. Parabenizou-a, 
pedindo que voltasse sempre. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Município pela passagem do aniversário 
no dia 20 de março. Parabenizou Flávio por proporcionar o evento Tarde de Campo, 
referindo que escutou somente elogios do evento. Congratulou o Ex-Vereador Álvaro pela 
abertura do Campeonato Regional da Serra do Herval, que é um grande incentivo para o 
esporte no Município. Reportou-se ao comentário do Vereador Rodrigo sobre as obras da 
praça. Relatou que se informou e, realmente, as obras estão atrasadas como todos estão 
vendo. Expôs que a empresa que venceu está com algumas dificuldades financeiras e na 
presente semana seria notificada, pois a obra está atrasada. Frisou que o Executivo está 
cobrando a execução da obra, todavia, está presa em alguns problemas de execução da 
empresa. Por fim, agradeceu a presença de todos. Usou a palavra: PRESIDENTE 
NERCIO- Tornou a saudar as pessoas presentes, em especial, a Dorotéa, que mesmo com 
seu problema de saúde se fazia presente, felizmente, sabia que era por um pedido de 
clemência. Destacou que gostaria de vê-la mais vezes ali para prestigiar o trabalho dos 
edis, pois era uma honra ter a Casa cheia como estava no presente dia. Parabenizou 
Flávio pela iniciativa de realizar a Tarde de Campo, por meio da Casa do Colono, na 
Propriedade de Olmiro Govoni. Pediu-lhe desculpas por não poder ter se feito presente, 
tentou chegar a tempo, porém não conseguiu. Todavia, sabe que havia muitas pessoas 
presentes, todas interessadas no que foi apresentado. Parabenizou o Município pela 
passagem do aniversário que ocorreu no dia 20 de março. Deixou os parabéns à 
Associação Esportiva Galera pela abertura do Campeonato Regional da Serra do Herval, 
quando ele e os Vereadores Elomar e Tiago se fizeram presentes. Destacou que não é fácil 
organizar um evento desse porte. Deixou seu apelo ao Executivo para que analisassem se 
haveria alguma maneira, dentro dos meios legais, de contribuir com esse campeonato, 
fazer um repasse à associação, para que o evento não terminasse. Frisou que este 
campeonato é muito importante, visto que incentiva os jovens. Colocou que, enquanto os 
jovens estão treinando, jogando futebol, de repente, não estão nas drogas, o que hoje é um 
grande problema dentro do Município. Considera que é preciso ajudar nesses eventos que 
não são fáceis de realizar se não houver patrocínio, pois não há como fazer, a associação 
não consegue sozinha. Informou que no dia 28 de março haveria a escolha da Rainha da 
Festa do Colono no Salão Paroquial. Convidou para torneio de vaca mecânica que 
ocorreria no dia 30 de março, no Afu, próximo a seu campo de futebol. Convidou também 
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para a 2ª rodada do Campeonato Regional neste mesmo dia, havendo a possibilidade de 
jogar duas chaves. Neste instante o Presidente Nercio discorreu a respeito da situação 
enfrentada por Dorotéa, com pedido de clemência em relação à reparação de trechos de 
estrada do Município. Deixou dito à Dorotéa que seu ofício foi-lhe enviado na semana 
anterior. Declarou que tinha planos de ir conversar com ela pessoalmente, porém não pôde 
chegar até lá, todavia, informou aos vereadores que estaria em pauta para ser lido na 
presente sessão. Expôs que sabia da situação dela, sabe que é uma comerciante do 
Município, e usa a estrada diariamente, pois trabalha, apesar da situação de saúde em que 
se encontra. Destacou que tem pedido diariamente que a referida estrada tenha prioridade. 
Colocou que no presente dia obteve um retorno, que no próximo dia era para ser iniciada a 
reparação dos trechos solicitados, em vista do problema de saúde por ela enfrentado. Julga 
que é prioridade, pois ela não utiliza a estrada para passeio, mas para trabalhar. Declarou 
que já usou os serviços dela, tem o secador. Enfatizou que tem conhecimento do trabalho 
dela e a parabenizava por, apesar do problema de saúde, ter a coragem de sair para 
trabalhar com a situação atual das estradas. Relatou que o problema com estradas não era 
só o dela no Município. Frisou que se os vereadores pudessem resolver esse problema, 
com certeza seria resolvido, pois estão em quatro vereadores na região, porém, 
infelizmente, eles não têm esse poder. Contudo, estava lutando para que fosse restaurada 
a estrada por ela solicitada. Neste instante passou a palavra ao Primeiro Secretário 
Vereador Marcos para que fosse lido o oficio enviado por Dorotéa, sendo exibidas no telão 
fotos dos trechos da estrada solicitada. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima 
sessão ordinária, dia trinta e um de março do ano em curso, na mesma hora e local.  
 
 

Sala de Sessões, 24 de março de 2014. 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS                                  MARCOS CESAR GARCIA 
Presidente                                                            1°Secretário 


